
Perwez , le 79 févtiet 2024

tres,Senicns Consufianfs
dePerutæ,

COMPTE - RENDU DE LA REUNION DU 6 février 2024

Présents: Béatrice DEGHELDERE, Josiane DEWOLF, José GEORGES , René GHYSELS , Jacqueline
GOFFINET, François LEGROS, Raymond MOHIMONT, Nicole PERBAL, Harry WALLING .

Administration Communale : Jordan GODFRIAUX , Aurélie FI-ABAT

C.P.A.S. : Daphné HENDRICKX .

Excusés: GuyJEANF|LS, Jacques FASTREZ, Victor MASSON , NEATH Jaquie .

Ordre du jour :

1. Adoption du CR de notre dernière réunion du 9 janvier après rectification : OK

2. Problèmes de mobilité des habitants avenue Jacobs :

Harry avait évoqué ce problème de circulation lors de nos 2 précédentes réunions
( décembre et janvier) .

Harry nous présente la situation et les réactions à l'aide de slides et plans annexés:
- Un premier projet avait été mis en place avec I'accord des riverains de la rue Jacobs.
- A la suite de la plainte des riverains de la rue du Warichet , sans consultation des

riverains de l'avenue Jacobs la rue du Warichet a été remise à double sens .

- Harry se fait le porte-parole des habitants de l'avenue Jacobs qui sont en majorité des
seniors

- Vu l'étroitesse des trottoirs ces habitants doivent souvent circuler sur la rue et cet afflux
supplémentaire de circulation présente un plus grand risque physique et un
accroissement de bruits..

Propositions de Jordan cODFRIAUX :

- Jordan est prêt à rencontrer les riverains de l'Avenue .,acobs , mais à ce jour aucun sauf
Harry n'a réagi .

- ll propose de commencer par répertorier le nombre de véhicules qui passent avenue
Jacobs et de se revoir ensuite lors d'une réunion de concertation .

- ll signale que cette situation avait été évaluée par un expert en mobilité .



François intervient pour signaler certaines demandes pour lesquelles il n'y a pas encore eu de suites :

Rue de la Chapelle : priorité de droite au niveau de l'impasse .

Marches malsignalisées au Centre Culturel
Piste cyclable Chaussée de Wavre au Lidl . Problème maintes fois évoqué . Difficultés de
passage pour les PMR .

Lê bourgmestre répond que les choses avancent mais lentement vu les contraintes administratives :

- Rue de la Chapelle : ordre a été donné pour mise en place de la signalisation
- Centre Culturel : il prend note de la demande et y fera suite
- Piste cyclable : sera remise en ordre avec travaux de l'avenue Wilmart et des

protections seront placées pour éviter le stationnemênt de semi-remorques.

Jacques avait évoqué le problème du déneigement des lrottoirs pour les personnes âgées et
l'intervention de la Commune dans ce cas. L'exemple concernait une personne âgée qui ne pouvait
dégager son trottoir .

La réponse de l'Administration Communale a été assez directe : impossible d'envoyer des ouvriers
communaux: cela doit passer par une décision du Collège I

Le bourgmestre répond :

Les services communaux ainsi que le CPAS ne peuvent intervenir chez les particuliers.
Un service existait mais a disparu vu les faibles demandes
ll propose de faire appel à une association (scouts ? ) moyennant petit paiement et se

propose de contacter l'une ou l'autre association
Voir avec Christophe Krirem (ASBI l'Hirondelle ) .

3. Priorités 2024:

Le bourgmestre marque son accord de venir nous présenter les projets de la majorité pour
2024 à une prochaine réunion .

4. Publication annonce voyage du 16 avril :

Le choix du voyage est confirmé et les propositions de Jacqueline pour la parution dans
Perwezinfos sont unanimement approuvées .

Détails concernant les modalités pratiques :

- Départ à 7h45'
- Arrivée à 19h00
- Prix proposé : 60,00 € par personne
- Minimum 20 personnes /maximum 50 personnes
- Au niveau du budget et en vue d'assurer la solvabilité du compte financier le budget

initial de 500, 00 €est acquis pour 2023 . Pour ce qui est du nouveau budget alloué rien
n'est encore concrétisé sur le compte . Le bourgmestre confirme qu'il est acquis et
interroge le service des Finances.



5. Conférences et formations :

a. "Le geste qui sauve " proposé par Daphné .

Proposition de faire une annonce dans Perwezinfos
Voir qui va s'inscrire
Programmer les dates (groupe de maximum 15 personnes )

b. Les déclarâtions anticipées :

Présentation par Madame TILMAN
Coût : 250,00 € + frais de déplacement pour 2 personnes
Daphné s'est inscrite le 16/04 pour y participer à Hamme - Mille .

Nous déciderons après sa participation .

6. Caravâne des Liens: quid ?

- ll n' y a plus de budget pour cette activité au Gal mais la caravane est disponible et peut
être utilisée si nous le souhaitons.

7. Réunion ENEO du 19/02:

Faire partie d'un CCCA dans un contexte de participation citoyenne au niveau local
Tous les groupes ont les mêmes problèmes que nôus et tous travaillent différemment .

Jacqueline participera à cette réunion à titre informatif .

8. Tour de table :

Journée des familles : parcours intéressant .

. Prise en charge et inscription par François

. Proposition de Harry: se mettre près de CECIPHO au Centre Culturel

. Distribution de flyers, guide des aînés et mettre pancarte

. Réunion le Z2/O2/24. Evènement le21/04/2024.

Fiches de projets :

" Bancs : déterminer les emplacements
' réaliser un inventaires des activités offertes aux aînés

" Espace numérique:
" est à nouveau opérationnelavec un informaticien engagé.
" Harry a donné la liste des personnes intéressés (+- 25 )

- Prochaine réunion : le 5 mars à 14h00'

N'oubliez pas de transmettre vos suggestions et remarques pour la prochaine
réunion

René GHYSELS



Note à Joindre au PV de la réunion des Seniors consultants du 6 février 2024.

A ia réu nion du 5 décembre 2023 et celle du 9 janvier 2024, j'ai évoqué les problèmes de la rue Jacobs suite aux cha ngements dans le sens de circu lation de

la rue Pa haux.

ll faut savoir que dans la rue Jacobs, plus d'une habitation sur deux est occupée par des aînés, j'ai essayé de faire entendre leurs voix tout d'abord par le

biais des seniors consultants (2 X) avant même que l'ordre du.jour du conseil communal du 24.ianvier 2023 ne soit établi par le collège. Ce même collège a

quand même mis à l'ordre du jour du conseil communal au point 8 : la mise à sens unique de la rue Pahaux mais pas entièrement ? Pourquoi ? N'ayant pas

été entendu alors que l'échevine des aînés était présente à notre réunion du 9 janvier, n'ayant pas été contacté par I'échevine de la mobilité alors que
j'avais averti plusieurs membres du groupe « Ensemble » du problème, je me suis tourné vers l'opposition « DRC plus » pour que ce groupe intervienne lors

du conseil, ce qu'il a fait en demandant le report du point jusqu'à une concertation avec les riverains de la rue Jacobs. Bien entendu la majorité n'a pas tenu
compte des remarques et a voté unilatéralement la mise en sens unique partiel de la rue Pahaux sans tenir compte des conséquences pour les autres rues.

La rue Jacobs n'a pas de trottoir, les riverains doivent donc marcher sur la rue et faire attention à tout moment à la circulation qui vient dans les 2 sens.

Je joins à la présente des plans pour démontrer l'absurdité de la décision des élus du groupe « Ensemble ».

A plusieurs reprises lors de nos réunions j'avais signalé que nous n'étions pas pris au sérieux et que les seniors consultants ne servaient à rien.

Alors que je représentais 50% d'une rue, je n'ai pas non plus été entendu.

Je me pose maintenant la questaon de savoir ce que je fais dans le groupe, à quoi sert-on. Je me donne encore un mois de réflexion avant de quitter les

seniors consultants, je ne veux pas le faire dans la précipitation. le vais faire le point sur ce qui est positif et ce qui est négatif, pour l'instant je ne vois que

du négatif.

L'autorité communale a augmenté notre subside, mais n'est-ce pas pour nous clouer le bec. Si nous sommes entendus et consultés, nul besoin de subsides,

notre rôle sera alors établi.

Comme signalé à maintes reprises, les « seniors consultants » n'est pas un groupe d'animations pour les 3 x 20, c'est un groupe qui doit être reconnu et
respecté dans ses interventions, sinon il n'a aucune raison d'exister.

Walling Harry
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